

COMUNICADO ANTE LOS HECHOS ACONTECIDOS EN EL HOSPITAL SANTAMARINA DE MONTE GRANDE Y LOS DESATINADOS COMENTARIOS DEL SECRETARIO DE SALUD MUNICIPAL; DR. ANDRES BURKE VIALE

El Colegio de Médicos de la Provincia de Buenos Distrito VII quiere manifestar su enérgico rechazo ante los hechos acontecidos en el Hospital Santamaría de Monte Grande y, en particular, a los desatinados comentarios del Secretario de Salud Municipal; DR. ANDRES BURKE VIALE.-

Quién tiene dicha responsabilidad **NO PUEDE NI DEBE** desconocer que es la Justicia la encargada de expedirse ante un acto de supuesta mala praxis. Inclusive es de su incumbencia el inicio de acciones administrativas sumariales. Nunca antes de probarse la responsabilidad médica de un suceso se puede emitir juicios de valor.-

Sus afirmaciones, **IMPRUDENTES, MALICIOSAS Y SIN SUSTENTO LEGAL**, representan una repudiable instigación a generar hechos de violencia.-

Su accionar será evaluado acorde a la legislación vigente.-

Dr. Claudio J. Cragnolino
Secretario General

Dr. Horacio M. Cardús
Presidente

38 | SOCIEDAD

CLARIN
JUEVES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2015

Violento ataque En el Hospital Santamarina de Monte Grande

Acusan a médicos de mala praxis, los golpean y provocan destrozos

Los familiares dicen que "dejaron morir" a una nena y a una mujer. Se contactaron por las redes sociales.

Mariano Gavira
mgavira@clarin.com

El Hospital Santamarina de Monte Grande se convirtió en el escenario de una batalla campal. Familiares indignados por la muerte de dos pacientes, una nena de dos años y una mujer de 45, acusaron a los médicos de "haberlos dejado morir". Envueltos en bronca, pintaron "asesinos" y "justicia" en las

paredes y luego ingresaron al centro asistencial, donde provocaron destrozos en las instalaciones y amenazaron con gritos a los dos pediatras de guardia. El escándalo había sido mayor el viernes, ya que la médica Stella Maris Gilabert y el bioquímico Gustavo Ruiz fueron víctimas de una golpiza. Los familiares explotaron en ira tras reunirse con el secretario de Salud municipal, Andrés Burke Viale, que aceptó que las dos muertes se habrían producido por mala praxis. Desde el hospital aseguran que esto no fue así y denuncian que no reciben insumos y que el lugar es "tierra de nadie".

Dafne Caputo tenía 2 años cuando ingresó con tos al hospital

el 29 de julio. A su mamá le dijeron que tenía una saturación de oxígeno y quedó internada hasta el lunes: "Ese día veía que mi nena no respiraba bien, pero estuvieron más de ocho horas sin revisarla. Cuando al final lo hicieron descubrieron que tenía neumonía que se había contagiado ahí. La llevaron al quirófano para internarla y murió sin que me dijeran el motivo", relata Jennifer, la madre.

La mujer contó su caso en Facebook y la historia llegó a los familiares de Sandra Vera (45) que murió en el Santamarina tras haber tenido un principio de ACV: "Cuando llegó la tuvieron que trasladar a otro hospital porque acá no hay tomógrafo. Cuando volvió la dejaron

sólo con suero y a los pocos días se murió por falta de atención. Los médicos estaban durmiendo", denuncia Cinthia, sobrina de Vera.

Las dos mujeres se pusieron en contacto y organizaron por redes sociales una primera protesta para el viernes pasado, que terminó con destrozos en el edificio y con la médica y el bioquímico agredidos -actualmente están con licencia por las lesiones sufridas-. El lunes atacaron a un pediatra y ayer hubo una nueva protesta. El hospital se mantuvo de paro y solo atendieron en la guardia: aseguran que ya son varios los casos de violencia y piden que cambien las autoridades.

Desde la Asociación Sindical de Profesionales de la Salud (CICOP)

le dijeron a Clarín que los médicos observados no tienen la culpa de las muertes: "En el caso de la nena, contrajo un virus intrahospitalario por las malas condiciones en la que está el edificio, y no pudieron salvarla. Con Vera sucedió que, como no hay tomógrafo, tuvieron que trasladarla y eso empeoró la situación, que se dificultó y provocó la muerte", explicó Julia Cresta.

Burke Viale se reunió con las familias y les dijo que ya están manejando los casos con la Justicia para entender qué fue lo que pasó, aunque aceptó que en ambos casos habría existido mala praxis: "Esto va a terminar con la expulsión de los profesionales involucrados de este hospital. Entiendo su bronca y creo que está bien que se expresen de esta manera. Las manzanas podridas están en todos lados y nosotros estamos convencidos de que hay que sacarlas, y si hay que tirar una piedra para que se vayan, habrá que hacerlo", les dijo el funcionario a los familiares que filmaron la conversación. ■



Indignados. Los familiares volvieron a reclamar ayer en el Santamarina. GUSTAVO ORTIZ



Pintadas. "Asesinos" se lee por todas las paredes del hospital público. GUSTAVO ORTIZ

Agresiones y destrozos dejaron herido al Hospital Santamarina de Monte Grande



Dr. Andrés Burke Viale
Secretario de Salud